

## Suben precios 0.48% en la primera quincena de octubre (El Financiero 25/10/10)

Suben precios 0.48% en la primera quincena de octubre (El Financiero 25/10/10) Eduardo Jardón Lunes, 25 de octubre de 2010 Aumentan tarifas eléctricas, jitomate y gasolinas. La inflación anual se ubica en 3.89%. Fuertes presiones en el índice no subyacente. Los precios al consumidor repuntaron 0.48 por ciento en la primera quincena de octubre, impulsados por las alzas registradas en bienes agropecuarios y administrados. Esa inflación se explica principalmente por el aumento en las tarifas eléctricas, el jitomate, gas doméstico, huevo y la gasolina Magna. Cálculos del Banco de México (Banxico) indican que los incrementos registrados en estos productos y servicios aportaron 0.38 puntos a la inflación. El aumento que registró el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) durante la primera mitad del mes fue el más elevado desde principios de año. En su reporte, el instituto central destacó la variación negativa en el subíndice de precios concertados, ya que disminuyó 0.44 por ciento, lo que se asocia en gran parte a promociones que otorgaron algunas compañías de telefonía celular. Las tarifas en el servicio telefónico local bajaron 3.17 por ciento, lo que tuvo una incidencia de menos 0.04 puntos en el índice inflacionario. Consistencia Otros bienes y servicios que presentaron descensos en sus precios fueron la naranja, aguacate, transporte aéreo, pollo y frijol, por mencionar algunos. La variación anual del INPC se elevó a 3.89 por ciento, desde el 3.75 de la quincena previa. El alza se explica básicamente por presiones en el índice no subyacente, que se elevó de 4.28 a 4.82 por ciento, mientras que la inflación subyacente se mantuvo en 3.56 por ciento. Para analistas de BBVA Research, la inflación no subyacente seguirá reportando presiones en lo que resta del año, provenientes de los precios agrícolas y del cambio estacional en las tarifas eléctricas, y además no se descartan presiones adicionales en el precio del gas. En su opinión, si bien la inflación inició el repunte previsto hacia finales del año, su desempeño desde abril ha sido satisfactorio, pues a pesar de los efectos al alza por la política fiscal vigente, la inflación ha sido consistente con una actividad económica que no genera presiones de demanda.